


Платёжная дисциплина на высоте 
Воронежская область, согласно проведённому Министер-

ством энергетики РФ мониторингу платёжной дисциплины 
регионов Центрального Федерального округа, заняла второе 
место по этому показателю - уровень оплаты составил 92 про-
цента. Наш регион уступил лишь Белгородской области, где 
уровень оплаты – 98 процентов. В результатах мониторинга 
также отмечено, что Воронежская область получила оценку 
«отлично» в группе, где рассматривалась платёжная дис-
циплина предприятий-бюджетников. Такой же оценки удо-
стоены только Белгородская и Смоленская области. В ходе 
мониторинга наибольшие проблемы были выявлены в сфере 
потребителей услуг ЖКХ: здесь оценки «хорошо» удостоилась 
только Воронежская область, а 14 регионов ЦФО заслужили 
«неуд».

Стали лучшими в ЦФО
Пенсионный фонд Российской Федерации подвёл итоги 

ежегодного конкурса на звание лучшего территориального 
органа ПФР. Дипломом в номинации «Лучшее отделение 
ПФР в Центральном федеральном округе за 2013 год» на-
граждён коллектив Отделения ПФР по Воронежской области.
Основной целью проведения конкурса является повышение 
эффективности и качества работы системы Пенсионного фонда 
Российской Федерации. И вот уже несколько лет подряд От-
деление ПФР по Воронежской области держит первенство по 
таким критериям, как своевременность назначения пенсий, 
оперативность работы по приёму и обработке заявлений 
граждан, использование современных электронных инфор-
мационных технологий.

Эхо прошедшей войны
В Коминтерновском районе Воронежа 22 апреля при про-

ведении земляных работ у дома № 140б по улице Шишкова 
были обнаружены боеприпасы времён Великой Отечествен-
ной войны. Расчётом Воронежской областной аварийно-
спасательной службы в 16 часов были изъяты из земли 17 
минометных мин калибра 82 мм, одна 50-мм минометная мина, 
21 ручная граната РГД-33, один запал, четыре артиллерийских 
снаряда - один калибра 150 мм, три - 45 мм. В 20 часов все эти 
боеприпасы были уничтожены на установленной подрывной 
площадке полигона «Погоново», сообщает пресс-служба ГУ 
МЧС России по Воронежской области. 

Сообщения подготовили  
Валерий КазанОВ,  алексей СОлОВьёВ.
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По сведениям Воронежского ги-
дрометеоцентра, сегодня днём по 
области переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, уме-
ренный, местами порывистый до 
сильного; температура +10…+15.

25 апреля по области переменная 
облачность, без осадков; ветер се-
верный, ночью – умеренный, днём 
– порывистый, сильный; температура 
ночью около нуля градусов, днём 
+12…+14.

26 апреля по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер се-
верный, ночью – умеренный, днём 
– порывистый, сильный; температура 
ночью +1…+6, днём +14…+19.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

Чтимый образ  
на воронежской земле

Власть

Валерий ВалентиноВ

Президент РФ Владимир 
Путин подписал «Указ о реаби-
литации крымско-татарского 
населения Крыма», а также 
представителей других на-
родов, пострадавших во время 
сталинских репрессий: армян, 
немцев и греков. Глава государ-
ства сообщил об этом в минув-
ший понедельник на заседании 
Госсовета и Президентского со-
вета по реализации приоритет-
ных национальных проектов и 
демографической политике.

Главной же темой встречи, 
на которой присутствовал и 
врио губернатора Воронежской 
области Алексей Гордеев, стали 
проблемы села и, в первую 
очередь, увеличивающийся 
разрыв в качестве жизни между 
городом и деревней. Президент 
поручил разработать долго-
срочную Стратегию развития 
сельских территорий.

- Село обладает мощным 
экономическим, демографиче-
ским, природным и историко-
культурным потенциалом. 
Наша задача – эффектив-
но его использовать в инте-
ресах всей страны, для до-
стижения нового качества 
жизни миллионов наших 
граждан, - сказал Владимир 
Путин, открывая заседание.  
Он напомнил, что в России 
национальный проект по раз-
витию села стартовал восемь 
лет назад. В деревни пришли 
инвестиции и передовые тех-
нологии. И сегодня, по мнению 
главы государства, выражение 
в отношении сельскохозяй-
ственной отрасли «чёрная 
дыра», кажется, ушло в про-
шлое. Но многие проблемы 
ещё остались. Например, отток 
населения. За четырнадцать 
лет количество деревенских 
жителей уменьшилось на три 
миллиона человек. 

Среди ключевых проблем 
Владимир Путин назвал и во-
прос обеспеченности жильём 
- в очереди на улучшение жи-
лищных условий стоит почти 
полмиллиона семей,  и не-
развитость инфраструктуры. 
Главным образом, отсутствие 
дорог. И часть вины за это, 
считает Президент, лежит на 
региональных властях. Они 
обязаны предоставлять мест-
ным бюджетам субсидии на 
развитие дорожной сети.

Владимир Путин подчер-
кнул: причина многих сельских 
бед - не только недостаток 
финансирования, но и челове-
ческий фактор. И посоветовал 

районным чиновникам быть 
ближе к народу.

Глава государства  назвал 
крайне важной разработку 
долгосрочной Стратегии 
устойчивого развития сельских 
территорий, которой должна 
заняться рабочая группа Гос-
совета. 

- При подготовке Стратегии 
надо проанализировать всю 
законодательную базу, имею-
щую отношение к развитию 
сельских территорий, учесть, 
что финансовая поддержка 
сельского хозяйства должна 
быть сконцентрирована на ма-
гистральных направлениях. 
Это программы регионального 
развития, совершенствование 
инфраструктуры и системы 
страхования. Это и образова-
ние, и научные исследования, 
и подготовка кадров, - пояснил 
Президент. 

В рамках заседания обсуж-
дался ряд ключевых вопро-
сов, решение которых должно 
лечь в основу долгосрочной 
Стратегии. Сюда относятся 
обеспечение селян жильём, ин-
фраструктурой, эффективная 
работа органов местного само-
управления, развитие предпри-
нимательства, туристического 
и рекреационного потенциала 
сельских территорий, привле-
чение молодёжи.

Врио губернатора  Алексей 
Гордеев, комментируя итоги 
заседания, выразил надежду, 
что поручения Президента 
в части создания Стратегии 
будут выполнены уже в ны-
нешнем году, и субъекты Феде-
рации смогут получить допол-
нительное финансирование.  
 - Со своей стороны мы будем 
готовить региональную про-
грамму, чтобы быстрее войти 
в эти решения, принятые на 
федеральном уровне, - сказал 
Алексей Гордеев. 

Он также отметил, что се-
годня у страны «новые вызовы 
и новые условия – XXI  век 
требует абсолютно другого 
формата работы».

 - Конечно, село должно да-
вать не только продовольствие, 
как таковое, но и обеспечить на-
родосбережение. Если говорить 
о решении демографической 
проблемы, то в первую очередь 
здесь могут помочь нашей стра-
не, нашему обществу те люди, 
которые проживают на селе. 
Это именно тот уклад жизни, 
который сегодня гармонично 
соответствует привычному 
пониманию, как должен жить 
российский человек, - добавил 
глава региона.

Регион в стороне 
не останется

Вчера в Благовещенский кафедральный собор 
Воронежа из Свято-Троицкой Сергиевой лавры 
прибыл чтимый образ преподобного Сергия Радо-
нежского с частицей его святых мощей. 

«зимнее» время вернётся
Как сообщил первый замглавы комитета Госдумы по охране 

здоровья Николай Герасименко (ЕР), есть договорённость с 
Правительством о внесении изменения в постановление об 
исчислении времени - о возвращении времени на час назад. 
Федеральное Правительство согласилось ввести постоянное 
«зимнее» время своим постановлением, объяснил журналистам 
Герасименко. Он уточнил, что Кабинет министров должен 
принять своё постановление в течение 30 дней, а стрелки 
переведут в октябре, как и предполагалось в законопроекте. 
Кроме того, Герасименко подчеркнул, что «регионы должны 
сами определять, в каком часовом поясе им находиться» — они 
будут вносить соответствующее предложение в Федеральное 
Правительство, которое по-прежнему будет утверждать часо-
вые пояса.

американские десантники в латвии 
Около 150 американских десантников в ближайшее время 

будут переброшены в Латвию для усиления обороны респу-
блики, сообщил в среду посол республики в НАТО Марис 
Риекстиньш. «В ближайшее время в Латвию прибудут 150 воз-
душных десантников США, в чьи задачи войдёт обеспечение 
дополнительной безопасности страны», — сказал Риекстиньш. 
По словам дипломата, в ближайшее время американские де-
сантники также появятся в Литве, Эстонии и Польше. Латвия 
является членом НАТО с 2004 года.
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Фото михаила кВасоВа

Этот образ из обители пре-
подобного приносится для по-
клонения в епархии Русской 
Православной Церкви по 
благословению Святейшего 
Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла в рамках 
празднования 700-летия со 
дня рождения преподобного 
Сергия Радонежского.

Святая икона побывала на 
воронежской земле в Борисо-
глебске, Бутурлиновке, Рос-
соши, Лисках, Нововоронеже 
и теперь принесена в столицу 

Черноземья. Торжественную 
встречу святыни возглавил 
Его Высокопреосвященство, 
Высокопреосвященнейший 
Сергий, митрополит Воро-
нежский и Лискинский. Она 
состоялась 23 апреля в Благо-
вещенском кафедральном со-
боре по окончании литургии 
перед началом Крестного 
хода. Во время Пасхального 
Крестного хода святая икона 
была обнесена вокруг собора 
и затем поставлена для покло-
нения в храме, где будет нахо-
диться до 25 апреля, сообщает 
пресс-служба Воронежской и 
Лискинской епархии.

Долгосрочная Стратегия устойчивого 
развития сельских территорий позволит 
укрепить и сельскохозяйственные отрасли

Виктор ШеВченКо

Ут о ч н я е м :  2 1  а п р е л я 
премьер-министр Дмитрий 
Медведев подписал распоря-
жение №645, которое вносит 
изменения в так называемый 
«комплекс мер по переходу 
к установлению социальной 
нормы потребления комму-
нальных услуг в Российской 
Федерации». 

Если говорить кратко, Пра-
вительство РФ сочло пре-
ждевременным введение в 
2014 году социальных норм 
на «коммуналку», а именно 
– на воду, газ и тепло. В пер-
вую очередь это объясняется 
низким уровнем обеспечения 
жилфонда приборами учёта. 
К примеру, счётчиков воды 

не имеет почти половина або-
нентов.

«Оборудование жилых 
помещений приборами учё-
та газа и тепловой энергии 
тоже требует значительных 
затрат, к тому же не является 
экономически целесообраз-
ным», - сказано в пояснитель-
ной записке к распоряжению 
премьер-министра.

Свою роль сыграло и вот 
какое обстоятельство. Оказы-
вается, «в сфере водоснабже-
ния практически отсутствует 
перекрёстное субсидирование, 
снижение которого является 
одной из основных целей 
введения социальной нормы 
потребления коммунальных 
услуг». 

Как разъяснила «Коммуне» 

эксперт в сфере ЖКХ Ольга 
Фомина, в данном случае 
перекрёстное субсидирование 
– это ситуация, при  которой в 
целях защиты граждан комму-
нальные тарифы устанавлива-
ются в пониженном размере, 
а финансовая нагрузка вроде 
как перекладывается на про-
мышленность и малый бизнес 
– они «доплачивают» постав-
щикам услуг за недополучен-
ные от населения расходы. В 
этом вопросе много дискусси-
онных моментов, но в любом 
случае принято считать, что 
такая ситуация давно уже 
наблюдается в электроснаб-
жении, и её рано или поздно 
придётся «разруливать». 

Между тем регионы могут 
принять решение о введении 
социальной нормы потре-
бления электроэнергии (или 
вообще об отказе от неё) 
без спешки – не позднее 1 
июля 2016 года. Правитель-
ство Воронежской области в 
этом плане действительно не 

спешит. Однако в вышеназ-
ванном распоряжении №645 
речь идёт о предстоящем 
пересмотре мер социальной 
поддержки по оплате комму-
нальных услуг при внедрении 
социальных норм потребле-
ния электроэнергии в ЖКХ 
для льготников и одиноких 
пенсионеров, проживающих 
в одном жилом помещении 
не менее 10 последних лет. 
Такие предложения долж-
ны быть представлены в 
Правительство РФ уже до  
1 января 2015 года. 

И чтоб читатели «Комму-
ны» знали: в пределах нормы 
энергопотребления обычно 
устанавливается более низкий 
тариф, так это было сделано в 
шести экспериментальных ре-
гионах (Орёл, Ростов-на-Дону 
и другие). Если потребитель 
превышает норму, то разницу 
между соцнормой и фактиче-
ским расходом он оплачивает 
по более высокому тарифу. 
Эти тарифы различаются 

максимум на 40 процентов. 
Кстати, под соцнорму должно 
подпадать не менее 70 про-
центов фактического объёма 
поставки электроэнергии на-
селению в регионе.

Подобная практика всё-
таки может иметь место у нас в 
области (и в других регионах) 
не только по электричеству, 
но и по воде. Дело в том, что 
Правительство РФ не от-
казалось полностью от идеи 
внедрения социальных норм 
на водоснабжение населения. 
Дмитрий Медведев всё тем же 
распоряжением №645 пред-
писал Минэкономразвития, 
Минфину, Минстрою и ряду 
других ведомств в срок до 1 
ноября текущего года пред-
ставить новые «глубоко про-
работанные» предложения и 
доклад о темпах оснащения 
жилья россиян приборами 
учёта воды.

Такая постановка вопроса 
наверняка не обрадует тех на-
ших читателей, которые живут 

на одну пенсию или имеют 
малые доходы: не исключено, 
что, в конце концов, водосчёт-
чики придётся установить. 

Интересно, что в Интернете 
уже 21 апреля можно было 
найти самые разные выска-
зывания по поводу социаль-
ных норм на «коммуналку». 
К примеру, блогер Vinsent 
возмущался: «И чего людям 
морочат голову? То вводить 
соцнормы, то повременить… 
И всё под сурдинку о пользе 
для народа». 

Ему возражал Nикитоs: «У 
меня родственники живут в 
Забайкалье. Они довольны 
введением норм на электро-
энергию. Может, так будет и 
по воде?»

 А многим людям наверня-
ка близка позиция форумца 
Wltа: «Лично я против этих 
норм. Каждый должен платить 
сам за себя – по счётчику». С 
глубоким смыслом сказано! 
Вот только бы все жили без 
нужды. 

ЖКХ: жить по пайку не придётся?
на злобу дня | В минувший  вторник в «Коммуну» непрестанно звонили воронежцы, услышавшие по радио весть  
о том, что «в интересах населения Дмитрий Медведев отменил  соцнормы на коммунальные услуги»
Как правило, пожилые люди недоумевали: а разве 
такие нормы на потребление воды, газа и тепла 
уже действовали? И о каком таком перекрёстном 
субсидировании говорилось в новостях – с чем его 
вообще «едят»?

алексей солоВЬЁВ

Грибановский район. Фото автора

А на одном из фермерских полей 
уже набирала силу картошка. 

- Прежде чем приступить к вы-
ращиванию картофеля, я тщательно 
взвесил все «за» и «против», - рас-
сказывает Александр Петрович. 
– Невооруженным глазом видно, 
что на сельских огородах её сажают 
все меньше и меньше, не хотят во-
зиться с ней и крупные хозяйства. 
Потребление же картошки не умень-
шается. Вот и везут её из разных 
стран – из Польши, Турции, Египта. 
Разве это дело? Разве мы хуже их 
фермеров?

Первый блин комом не оказал-
ся. Закупленные в Голландии за 
весьма приличные деньги элитные 
семена дали неплохой урожай, ко-
торого хватило и на продажу, и на 

закладку семенного материала. Но 
тогда же Чепилевич понял и дру-
гое: картофель в нашей зоне очень 
больно реагирует на сушь и жару, 
и лучше растить его на орошаемых 
участках. Такой участок в хозяйстве 
Чепилевича появился в начале лета 
2010 года. Александр Петрович как в 
воду глядел. Под лучами безжалост-
ного солнца всё в округе тогда вяло, 
желтело и засыхало – картофель же 
зеленел и благоухал.

О «русском чуде» в выжженной 
степи сняли шестиминутный фильм 
зарубежные тележурналисты. Не-
сколько раз его показали по каналу 
«Евроньюс».

- Приезжаю год спустя на аграр-
ную выставку в Германию, - шутя, 
вспоминает Чепилевич. – А одна 
из женщин через переводчика го-
ворит мне: «Я вас узнала, господин 
Чепилевич, это вы возродили в 

России картофель. Я ещё обратила 
внимание, что у вас руки очень 
большие и были, кажется, не совсем 
чистые». А я ей отвечаю, тоже через 
переводчицу: «Руки у меня вообще-
то чистые, но иногда бывают и в 
пыли, и в грязи, и в мазуте. Потому 
что я этими руками ра-бо-та-ю». 
Но в общем встреча получилась 
интересной. 

Как настоящий фермер Алек-
сандр Чепилевич может работать 
и на тракторе, и на комбайне, и 
на опрыскивателе, и на картофе-
леуборочном комбайне. Надо – он и 
сварщик. Надо – и каменщик. Надо 
– и слесарь.  И все делает с душой, 
с любовью.

Земля щедро отзывается на та-
кую заботу. В прошлом году каждый 
из ста гектаров дал по 30 тонн от-
личных клубней.

- Если раньше, выращивая сахар-
ную свёклу, приходилось на сахар-
ных заводах всех – от директора до 
весовщиц – умолять-упрашивать, 
мол, примите урожай, иначе он оста-
нется и сгниет, то сейчас картошку 
у меня почти всю забрали прямо с 
поля. Приезжали из Борисоглеб-
ска, Новохоперска, Волгоградской, 
Саратовской, Ростовской областей. 
Продавал недорого – по 10-12 ру-
блей за килограмм, однако все равно 
остался в выигрыше.

Но жизнь не стоит на месте. 
окончание | страница 2 

Больше, чем  
просто весна

сельские будни | Активно внедряя  современные технологии, осваивая 
выращивание нетрадиционных культур и по-новому возделывая культуры 

традиционные, талантливые аграрии постигают новый смысл работы на земле

Когда лет пять назад  руководитель крестьянско-фермерского 
хозяйства александр Чепилевич выкупил полуразрушенный-
полуразворованный птичник, прежде принадлежавший кол-
хозу имени Кирова, многие в округе недоумевали: зачем ему 
такое «богатство»? недоумение ещё больше усилилось, когда 
Чепилевич стал восстанавливать некогда добротное помеще-
ние. Отремонтировал стены, перекрыл, причём с использова-
нием утеплителей, кровлю, обновил полы и вдобавок ко всему 
смонтировал внутри передвижной калорифер. 
Так на окраине новомакарово Грибановского района появи-
лось первое в здешних местах картофелехранилище.

Руководитель  компании  Agri 2.0  Кристиан  де  Фриз (Голландия),   
глава  КФХ  Александр Чепилевич,  бригадир  картофелеводов  Вера  Остросаблина.

Прогноз неблагоприятных дней и часов на период с 24 по 30 апреля: 
24, четверг (пик с 21 до 23 часов),
26, суббота (пик с 6 до 8 часов),
27, воскресенье (пик с 11 до 15 часов),
29, вторник (пик с 9 до 12 часов).

татьяна дубКоВа, центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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Россия непобедима!

На этом фоне внешняя по-
литика нашей страны пережи-
вает сегодня период истинного 
подъёма и работает на восста-
новление национальной гор-
дости России. Одновременно, 
хотя и не так быстро, как хоте-
лось бы, идёт освобождение от 
балласта прошлых лет.

Вредительский характер 
этого балласта ещё раз показала 
позиция, занятая Парламент-
ской ассамблеей Совета Евро-
пы относительно украинского 
кризиса и возвращения Крыма 
в состав России. Нашу деле-
гацию лишили права голоса и 
участия в миссиях наблюдате-
лей ПАСЕ до конца 2014 года.

Однако все понимают, что 
Россию не удалось заставить 
преданно лизать наманикю-
ренную западную руку, с ко-
готков которой стекает челове-
ческая кровь. Позиция ЛДПР 
по этому вопросу предельно 
ясная и недвусмысленная - 
действовать надо в унисон, с 
аналогичным пренебрежением. 
Контакты прекратить и денег 
(ежегодные членские взносы 
– 20 млн. евро) не платить. 
Лидер ЛДПР Владимир Жи-
риновский так охарактеризо-
вал деятельность ПАСЕ: «Это 
идеологическая организация, 
не имеющая права принимать 
решения. Она занимается об-
суждением чисто моральных 
аспектов. Это междусобой-
чик, дискуссионный клуб: ре-
шения принимает совет ми-
нистров стран, входящих в 
Совет Европы, и, в крайнем 
случае — ОБСЕ, более весо-
мая организация. А в ПАСЕ 
собираются чудаки, бывшие 
министры, депутаты нацио-
нальных парламентов, людям 
просто хочется общения за 
чужой счёт: хорошие суточные, 
всё бесплатно — покушали, по-
говорили, поиграли на пианино 
и разъехались!»

А тем, кто желает «европей-
ской цивилизации» с присущей 
североатлантической элите 
и их восточноевропейским 
сателлитам ненавистью ко 
всему русскому, предлагаем 
осваивать сей опыт за свой счёт, 
а не из кармана российского на-
логоплательщика. Мы же здесь, 
в России, должны серьёзно за-
няться восстановлением своей 
собственной государствен-
ной, правовой, общественно-
политической и культурной 
традиции. Нам пора отказаться 
от спонсирования европейско-

го «отдела демократического 
контроля».

В отличие от западноевро-
пейских варваров, которые по-
рабощали и уничтожали порой 
целые народы с их культурой 
в Африке, Азии и Америке, 
русские люди несли культуру 
и прогресс, делали огромные 
материальные затраты на раз-
витие и приобщение к цивили-
зации многих народов, вошед-
ших в состав России на всей 
её евразийской территории. 
Страданиями нескольких по-
слевоенных поколений мы 
возродились из пепла, собрали 
силы, обрели незримое духов-
ное единство и на костях вновь 
создали великую державу, а 
нас по-прежнему в один голос 
призывают учиться у Запада, 
перенимать «мировой демокра-
тический опыт». Однако что 
означало бы действительное 
применение в России, напри-
мер, американского опыта? 
Это означало бы, что русские 
должны были беспощадно 
вырезать туземное население 
Сибири, Дальнего Востока, 
Кавказа. Это означало бы, что 
российские войска должны 
были бы высаживаться в лю-
бой точке Евразии, как только 
кому-то в Кремле покажет-
ся, что задеты национальные 
интересы России - подобно 
интервенциям США в Ираке 
и Ливии. Это означало бы, что 
Россия имеет право свергать 
неугодные режимы в зоне свое-
го геополитического влияния. 
Организовывать заговоры и 
политические убийства, созда-
вать и вооружать «эскадроны 
смерти», приводить к власти 
в соседних государствах ма-
рионеточные хунты, готовые 
истребить весь свой народ ради 
благосклонности Москвы - по-
добно тому, как это десятиле-
тиями делали Соединенные 
Штаты в Латинской Америке. 
Вот к чему на самом деле толка-
ют нас те, которые призывают 
учиться у Америки. И тут есть 
над чем задуматься. Это уже  не 
двойная, а тройная – если не 
более многослойная – мораль. 
Ведь что получается: Россия - 
империя плохая, а вот Англия 
или раньше Испания и Пор-
тугалия, Бельгия, Франция и 
Голландия, а теперь и Америка 
- империи хорошие. От такого 
подхода ворочаются в гробах 
сотни миллионов людей - ин-
дейцев Америки, вырезанных 
нынешними «учителями де-
мократии», аборигенов Австра-
лии, истреблённых родиной 

первого в мире парламента. 
Стонут на том свете миллионы 
негров, которых гноили, топили 
и продавали предки нынешних 
апологетов «общечеловеческих 
ценностей».

Давно пора осознать, что в 
международных отношениях 
уступчивость и покладистость 
воспринимаются как признак 
слабости, слабых бьют нещад-
но, а дальше – «Горе побеж-
дённым», как гласит римская 
поговорка! Рано или поздно 
наступает момент истины, и 
стране, тщетно пытавшейся 
удовлетворить всех своих оппо-
нентов и быть для них «дамой, 
приятной во всех отношениях», 
готовой по первому же свистку 
принять соответствующую 
позу, приходится принимать 
вызов, но только в гораздо бо-
лее неблагоприятных услови-
ях. Ещё не было случая, чтобы 
рабская покорность помогала 
кому бы то ни было. Напро-
тив, быстрая и адекватная 
реакция вразумляла многих 
не в меру «ретивых господ» 
от крестоносцев на Чудском 
озере и Мамая на Куликовом 
поле до Гитлера под Москвой 
и Никсона во Вьетнаме.

Тот же феномен мы наблю-
даем сегодня на Украине. За-
долго до начала украинского 
кризиса ЛДПР предупреждала 
о его возможных последстви-
ях. Мы открыто говорили о 
том, что Янукович хотел удер-
жать власть за счёт грязных, 
криминальных денег. Народ 
был недоволен, и его вывели 
на улицу. Цель операции — 
спровоцировать войну между 
Украиной и Россией, создать 
очаг напряжённости. Кавказ 
затих, в Афганистане ничего не 
получилось, бомбить Балканы 
уже неудобно и стыдно. Нужен 
новый костёр, лет на 15-20. 
Американцы во что бы то ни 
стало хотят поднять цены на 
нефть и тем самым разорить 
экономику Евросоюза и Китая. 

Поскольку конфликт направ-
лен против России, то вез-
де раздуваются русофобские 
настроения, провоцируются 
антирусские выпады с наме-
рением изолировать и унизить 
Россию. Барак Обама хочет 
через Украину одним ударом 
поразить Евросоюз, Россию и 
Китай. А чтобы не дёргались, 
натравливает на них ещё и 
мусульманских экстремистов. 
Поэтому Америка — главный 
поджигатель новой мировой 
войны. Собственно, она уже 
идёт. С января 1991 года по 
всему миру через локальные 
конфликты, в основном на 
четырёх фронтах — Балканы, 
Ближний Восток, Кавказ и 
Афганистан. Плюс оранжевые 
революции, чтобы везде при-
водить к власти нужные США 
политические режимы.

-Вся эта киевская хунта спе-
циально создана и приведена к 
власти. Главный итог — поме-
шать нашему газу и нефти идти 
в Европу. Ослабить Европу, 
бить по России и провоциро-
вать вооруженный конфликт, 
чтобы можно было требовать 
увеличения военного бюджета 
и НАТО, и США. Вот такой 
пасьянс разложил Барак Обама, 
а до него Буш. Всё это одного 
поля ягодки. Сегодня на плане-
те присутствует единственная 
страна-колонизатор — Америка, 
весь мир – её колония, – резю-
мирует лидер ЛДПР.

Со стороны Киева уже на-
чался террор, направленный 
на подавление гражданских 
инициатив мирного населе-
ния. Силы сопротивления 
Юго-Востока Украины впер-
вые взяли в руки оружие, что 
породило сдавленный хрип в 
Вашингтоне. Ведь это только 
«Правому сектору» позволено 
носиться с автоматическим 
оружием по Киеву и Львову, за-
хватывать административные 
здания, банки и гостиницы, 
«брать в плен» губернаторов, 

терроризировать прокуроров 
и судей.

А как только автоматы Ка-
лашникова оказались у пред-
ставителей русскоязычного на-
селения Юго-Востока, начались 
истошные вопли о террористах, 
сепаратистах, проплаченных 
агентах Москвы, даже о за-
маскированном спецназе ГРУ. 
Те, кого в Киеве всё время на-
зывали рабами, ничтожества-
ми, алкоголиками, быдлом, 
— сумели быстро и правильно 
оценить обстановку в стране, 
предложить внятный полити-
ческий проект, альтернативный 
Майдану, и дать симметричный 
и конкретный ответ киевскому 
безумию.

На виду у всего человечества 
разворачивается картина от-
вратительной модели западной 
демократии. Свои могут быть 
последними уголовниками и 
нацистами, их даже не обвинят 
в совершённых преступлениях, 
а чужие – обычные русские 
граждане – смертельные враги. 
Линия фронта проходит сейчас 
через наши умы и сердца. Вот 
что главное! И не важно, есть 
ли у твоего врага повязка со сва-
стикой на рукаве, гадкая кни-
жонка под мышкой или граната 
в кармане. Им вполне может 
быть «богатенький Буратино» с 
пачкой американских долларов. 
Всем этим манипулируют те же 
люди, что создали фашизм, они 
по-прежнему дирижируют «ор-
кестром» и делают героями бан-
дитов Второй мировой войны!  
   Иначе чем объяснить кампа-
нию по извращению истории 
самой чудовищной для нас 
войны 1941–1945 годов, кото-
рая сегодня приобрела неви-
данные масштабы. Главным её 
достижением стало внедрение 
в общественное сознание запад-
ных народов доктрины «равной 
ответственности нацистского и 
сталинского режимов» за тра-
гедию Второй мировой войны. 
Слишком быстро народы Ев-

ропы забыли, кому они обязаны 
существованием в качестве био-
логических особей. Забвение 
настолько тенденциозное, что 
на эту тему появилась целая 
резолюция Парламентской 
ассамблеи Организации по 
безопасности и сотрудничеству 
в Европе. Документ, принятый 
3 июля 2009 года, представляет 
собой клевету на собственную 
историю, но, увы, за неё в Ев-
ропе дают неплохие деньги, она 
высоко котируется и хорошо 
продаётся. А главное – она 
формирует историческое созна-
ние современников в нужном, 
покорном Евросоюзу направ-
лении под предлогом «нового 
прочтения» истории. И это при 
том, что в тайниках диплома-
тических архивов Лондона до 
сих пор погребены документы 
секретных англо-германских 
переговоров июня 1939 года о 
разделе мира на сферы влияния 
между Англией и Германией и 
об «отстранении Советского 
Союза от решения судеб Ев-
ропы».

ЛДПР заявляет, что попыт-
ки ревизии решений Нюрн-
бергского трибунала, раз и на-
всегда заклеймившего фашизм, 
недопустимы.

Ещё полтора века назад выда-
ющийся русский социолог Н.Я. 
Данилевский отметил главную 
особенность Европы: «Вешате-
ли, кинжальщики и поджига-
тели становятся героями, коль 
скоро их гнусные поступки 
обращены против России». 
Мы долго молчали. Первым 
восстал Крым. Это наш гран-
диозный исторический от-
вет на американскую угрозу 
«расчленения» России. Мы 
достигли в своём становлении 
такого подъёма и могущества, 
что обрели, наконец, утерянные 
прежде смыслы, ощутили своё 
место в истории. Весь мир уви-
дел - нам стало под силу самим 
определять деяния русской 
континентальной стратегии.

Новейшая история | ЛДПР сегодня с радостью констатирует: мы вступаем в новую эру, эру защиты национальных интересов 
российского государства. И угрожать нам не надо. Не те, знаете ли, времена...

Владимир ФАРАФОНОВ

Если смотреть на факты трезво, а не через розовые 
очки «ценностей западной демократии», легко заме-
тить, что не существует никакого цивилизованного 
«мирового сообщества» и тому подобных красиво 
звучащих вещей - всё это радужные мыльные пу-
зыри, которые лишь обманчиво переливаются на 
солнце. Есть горькая, лишённая малейших налётов 
идеализма реальность. Нет равноценных «субъектов 
международного права», есть США и Куба, Франция 
и Сомали, Англия и Люксембург, великие державы 
и «банановые республики», империи и марионеточ-
ные протектораты. К сожалению, на международной 
арене, невзирая на все заверения пацифистов, как 
и тысячу лет назад, действует принцип «сила выше 
права». Возникновение нового очага напряжённости 
в виде Украины – блестящий тому пример.

На митингах и демонстрациях члены ЛДПР во  весь голос заявляют о том, что попытки  
ревизии Нюрнбергского трибунала, заклеймившего фашизм, недопустимы.

Чтобы получать достойные 
урожаи картофеля, сегодня уже 
мало выращивать его просто 
на поливе. Как никакая другая 
культура, картофель требует 
идеальной прямолинейности 
борозд – чтобы все последую-
щие агротехнические операции  

с точностью до сантиметра по-
вторяли контуры предыдущих. 
Только таким образом можно 
повысить эффективность об-
работки поля против сорняков 
и заметно снизить расходы 
химикатов, равно как и свести к 
минимуму появление зеленого 
и поврежденного картофеля. 
Это и есть  созданная с опорой 

на сигналы GPS- и Glonass-
спутников система точного 
земледелия  Agri 2.0, которая 
нынешней весной внедряется в 
хозяйстве Чепилевича. Помочь 
земледельцам быстрее и без 
проблем настроить технику на 
сигналы из космоса приехал ге-
неральный директор компании 
Agri 2.0 Кристиан де Фриз. Ве-

ликолепно владеющий русским, 
он быстро нашел общий язык и 
с Александром Чепилевичем, и 
с агрономом Василием Петро-
вым, и с механизаторами.

- Получается, что нынешняя 
весна – это больше, чем просто 
весна, - глядя, как трактор с кар-
тофелесажалкой уходит вдаль 
и практически без участия 
человека оставляет за собой 
безупречно ровные борозды, 
говорит Чепилевич. – Это ещё 
одна новая ступень в культуре 
нашего земледелия. Это новый 
смысл работать на земле.

Столь же активно и це-
леустремленно занимаются 
в крестьянско-фермерском 
хозяйстве и соей. 

- А другого и быть не может. 
Во-первых, спрос на неё рас-
тет с каждым годом, - загибает 
пальцы на своей могучей кре-
стьянской руке Чепилевич. – 
Во-вторых, нужно лечить зем-
лю, особенно после повального 
увлечения подсолнечником. 
В-третьих, обогащая почву азо-
том, соя является идеальным 
предшественником для целого 
ряда культур, в том числе и для 
картофеля. В-четвертых…

Я внимательно слушаю, и 
через пару минут Александр 
Петрович зажимает пальцы 
уже на левой руке...

В прошлом году соя занима-
ла у Чепилевича 450 гектаров. 
В нынешнем под неё отведут 
уже 800 гектаров – это по-
ловина всех площадей КФХ. 
Более того. Тесные контакты с 

Российским Соевым Союзом, 
НИИ генетики и цитологии 
Национальной Академии Наук 
Республики Беларусь, кафед-
рой селекции Воронежского 
госагроуниверситета позволи-
ли КФХ Чепилевича позицио-
нировать себя как хозяйство по 
производству семян сои луч-
ших районированных сортов.

- Исключительно для агра-
риев Воронежской области мы 
сейчас держим запас семян сои 
сорта Припять, - посвящает в 
свои весенние заботы Алек-
сандр Петрович. – Это элита и 
первая репродукция. Тем более 
что сою можно сеять до первых 
чисел июня.

В соеводческое направление 
хозяйства посвятили и руко-
водителя Agri 2.0 Кристиана 
де Фриза. Тот искренне уди-
вился:

- Я думал, что я приеду толь-
ко затем, чтобы познакомить 
вас с основами точного земле-
делия. А теперь убеждаюсь, что 
и у вас есть чему поучиться. 
Тем более поля у вас – не чета 
нашим, крошечным, в Голлан-
дии. Они здесь – бескрайние. 
Можно попросить у вас хотя 
бы часть одного для опытов с 
нашей системой? Они будут 
полезными для всей России.

Можно, Кристиан, мож-
но. Александр 
Ч е п и л е в и ч 
сам жадный до 
опытов и своих 
секретов ни от 
кого не таит.

Больше, чем просто весна
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Механизатор Николай Савельев: «С космической навигацией  
мне работается легче и интереснее».
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Николай СТАРЫХ

18 апреля в «Коммуне» вышел мой материал «Подре-
зают крылья…». Извините, но вынужден процитировать 
самого себя: «С особой тревогой следит за событиями 
на Украине и ВАСО: воронежских самолётостроителей 
с закордонной компанией «Антонов» связывает проект 
по производству в этом году шести Ан-148. На данный 
момент ситуация не выходит за пределы «разумной до-
пустимости», хотя самозваные радикальные власти в 
Киеве проявляют непрофессионализм и, образно говоря, 
подрезают крылья «и нашим, и вашим».

Увы, ситуация в Киеве явно вышла за пределы «разумной 
доступности». Иначе как расценить тот факт, что уже 18 
апреля 14 тысяч (!) работников авиаконцерна «Антонов»  
провели массовую акцию протеста против увольнения 
своего легендарного руководителя. И это не где-нибудь, 
заметьте, а в радикально-«майданутом» Киеве! Стало быть, 
людей, что называется, «достали». Сам же 71-летний Кива  
в тот день находился в больнице с инфарктом. 

На митинге, на который ездила и делегация харьковских 
самолётостроителей,  выступавшие открыто заявляли: 
Западу не нужен сильный концерн-конкурент! Мощное 
производство разваливают в угоду Америке! Дмитрий 
Семёнович пострадал за сотрудничество с Россией! Ны-
нешним властям не понравился запрет  Кивы на участие 
сотрудников в майдановских акциях («Завод – не место 
для политики», - заявил президент и генеральный кон-
структор  концерна «Антонов»)!

А что же говорят сами власти Самостийной? Офици-
ально – ничего. «Уволить Киву» – и всё! И вообще, кто 
именно инициировал увольнение –  пока непонятно. Вот 
что пишет ЛІГАБізнесІнформ: «В пресс-службе Кабмина 
от комментариев отказались, а первый замминистра Мин-
промполитики Николай Евдокименко сообщил, что его 
министерство к увольнению Кивы отношения не имеет. 
Хотя увольнение было довольно прогнозируемым – смена 
кадров сейчас проходит практически на всех крупных гос-
предприятиях. А Кива к тому же и не самый эффективный 
менеджер для концерна:  «Антонову» постоянно не хватает 
денег. Концерн надеялся на государственные средства, но 
правительство не спешило их выделять».

Можно процитировать ещё один, опять-таки украин-
ский сайт –  tsn.ua:  «В Министерстве экономики говорят, 
что такими методами хотят оживить авиастроительную 
отрасль Украины. «У нас лучшие намерения. Намерения  
же убить «Антонова» и авиаотрасль нет. В прошлом году 
концерн собрал шесть самолётов, в нынешнем  должен 
выпустить 12. Зарплату платят, налоги тоже», - отмечает 
министр экономики Павел Шеремета».

Между прочим, российские СМИ Дмитрия Киву не 
идеализируют. С одной стороны, они отмечают: с 2008-го, 
то есть за то время, что он возглавлял  правление концерна, 
финансовые показатели «Антонова» улучшились в четыре 
раза. А с другой стороны,  публикуют комментарии вроде 
этого: «Заместитель директора Института народнохозяй-
ственного прогнозирования Александр Широв заявил 
rg.ru: Дмитрий Кива оказался достаточно сложным пере-
говорщиком для России. Взять Ан-148, который произво-
дит завод в Воронеже. У российской стороны накопилась 
неудовлетворенность по этому проекту, потому что риски в 
работе по проекту распределены неравномерно, хотя «Ан-
тонов» как разработчик документации с каждого самолета 
получает роялти – лицензионное вознаграждение».

Наверное, эту тему можно долго развивать, в том числе 
негодуя в адрес украинских властей или добиваясь объек-
тивности – «во всём сегодня и всегда». Я же хочу ограни-
читься сообщением сайта  perevodika.ru четырёхлетней (!) 
давности: «Накануне того, как в апреле 2010-го в Харькове 
встретились президенты России и Украины Дмитрий Мед-
ведев и Виктор Янукович, украинские СМИ обнародовали 
документ, согласно которому Москва в обмен на снижение 
цены на газ для Киева хотела получить контрольный пакет 
в концерне «Антонов». Однако вместо этого Украина пошла 
на продление срока пребывания российского Черноморско-
го флота в Крыму аж до 2017 года».

Крым сейчас наш, российский. А «Антонов» – не просто 
зарубежная авиакомпания, а государственная корпорация 
Украины. И говорить ли за это спасибо Януковичу?

Что касается ОАО «Воронежское акционерное само-
летостроительное общество» (ВАСО) … Здесь солидарны 
с  украинскими коллегами и желают скорейшего  вы-
здоровления Дмитрию Семёновичу Киве. Его прекрасно 
знает новый гендиректор предприятия Сергей Юрасов, 
работавший до февраля 2014-го вице-президентом по 
производству всероссийского ОАО «Объединённая авиа-
строительная корпорация». Сергей Павлович возглавил 
ВАСО в сложный период ослабления интеграционных 
связей с Украиной, но  рост объёмов производства на те-
кущий год запланирован в объёме 30 процентов, ведётся 
модернизация производства с расчётом на собственные 
силы и кооперирование с другими предприятиями рос-
сийского авиапрома.

А поскольку наш авиационный завод  намерен увели-
чить штат сотрудников с 5,9 до 6,9 тысячи человек,  то 
рабочие и специалисты нужны, а уж кадровых работников 
концерна «Антонов» тут  готовы принять с распростёрты-
ми руками. Но все будут только рады, если  на Украине всё 
нормализуется.

Всё чаще  
подрезают  
крылья…

Из Харькова позвонил старый знакомый:  «Узнай 
на ВАСО, не нужны ли им кадры? А то всему нашему 
хохлацкому авиапрому конец, похоже,  приходит…» 
К такому выводу работник Харьковского государ-
ственного авиационного   предприятия, входящего 
в киевский концерн «Антонов», пришёл на днях – по-
сле того, как  Кабинет Министров Незалежной уво-
лил председателя правления  этого  объединения 
– Героя Украины Дмитрия Киву. Дескать, человек  
50 лет отработал в отрасли, ему замены во всей 
стране не сыскать, а его – в отставку! И это – по по-
литическим мотивам!

Воронежские самолётостроители всё больше  
полагаются на свои силы из-за ситуации на Украине 

и в концерне «Антонов».

Мэрия Воронежа про-
сит горожан сообщать 
о фактах захламления 
территории.

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

Сообщения о свалках и 
местах, где грязно, начинают 
собирать в администрации 
города. Если хотите, чтобы 
было чище, предлагается 
направлять информацию 
на специальный адрес элек-
тронной почты: netmusoru.
vrn@mail.ru, где необходи-
мо указать место свалки 
и примерную дату, когда 
здесь появился хлам. Мэрия 
просит всё это даже сфото-
графировать и приложить 
карту. Если возникнет жела-
ние самому поучаствовать в 
уборке с компанией друзей, 
нужно оставить контакты, а 
также предполагаемую дату 
работ по наведению порядка, 
это для того, чтобы службы 
благоустройства поддер-
жали техникой и вывезли 
мусор.

Вся собранная информа-
ция, как сообщается на сайте 
администрации городского 
округа город Воронеж, ля-
жет в основу плана перво-
очередных мероприятий по 
наведению порядка в городе 
как в рамках месячника бла-
гоустройства, так и по его 
окончании.

город
Электронный 
ящик для мусора
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Месяц назад в Крыму со-
стоялся референдум, на ко-
тором большинство жителей 
автономной республики про-
голосовало за воссоединение 
с Россией. Об этом истори-
ческом событии шла речь на 
уроке истории в школе №20 
города Воронежа.

Вела урок учитель истории и 
обществознания, депутат Воро-
нежской областной Думы, член 
Президиума регионального 
политсовета партии «Единая 
Россия» Оксана Хоронжук.

«Ребята должны знать, что 
уже на протяжении несколь-
ких веков связывает Россию и 
Крым, о том, какие духовные и  
культурные узы нас соединя-
ют. Сегодня, реализуя проект 
«Мы вместе», мы рассказы-

ваем школьникам доступным 
для них языком, где и когда 
произошли те или иные собы-
тия», - сказала Хоронжук.

Свою лепту в рассказ о взаи-
мосвязи Крыма и России внес-
ла учитель русского языка и 
литературы Наталья Тимохина. 
Она вместе с десятиклассника-
ми подготовила литературный 
обзор. Школьники зачитывали 
произведения известных писа-
телей о полуострове. Педагог  
на примере русских классиков 
рассказала о жизни Крыма.

Обсуждая современную 
мировую политическую ситуа-
цию, школьники отметили, что 
крымчане доказали свое право 
на самоопределение. По словам 
Оксаны Хоронжук, у ребят вы-
рос интерес к истории.

«Считаю, что такие уроки 
надо проводить повсеместно. 

Чтобы не совершать ошибок, 
которые были в прошлом, надо 
знать свою историю», - подвела 
итог прошедшему уроку Окса-
на Хоронжук.

Региональное отделение пар-
тии «Единая Россия» и сайт 
voronezh.er.ru объявляют кон-
курс «Россия и Украина – одна 
судьба». Конкурс продлится 
с 21 апреля по 30 июня 2014 
года. В нём могут принять 
участие все желающие. Для 
этого необходимо предоста-
вить фотографии, видеосюжет 
или рассказ (не более одной 
страницы печатного текста) в 
редакцию сайта в электронном 
или рукописном варианте. Наш 
адрес: г.Воронеж, проспект 
Революции, 33 (здание регио-
нального исполкома «Единой 
России»). Наша электронная 
почта: press-ervrn@mail.ru. 
Условия конкурса вы найдёте 
на сайте voronezh.er.ru в разделе 
пресс-служба, анонсы.

Уроки истории
Общество | Воронежские единороссы проводят уроки «Россия и Крым – мы вместе»

Анна ГОРБИК

Первый урок «Мы вместе» прошел в школе №20 горо-
да Воронежа. Провела его депутат областной Думы 
Оксана Хоронжук.

О дне прошлом и нынешнем Крыма ребята из воронежской школы №20  
узнали на уроке истории.

А ведь, действительно, в би-
блиотеку все больше детей при-
ходит, чтоб именно «увидеть», 
«посмотреть», а не прочитать. 
«Много букв» в тексте пугает, 
это видно. Вот если б в форму 
комиксов все переложить, тог-
да - да! Иногда кажется, что 
«компьютерные дети» на книгу 
вообще смотрят свысока.

С восторгом же «поедают» 
глазами книжные полки до-
школьники, которые только-
только научились читать. Те, 
кого привели в библиотеку 
мамы или бабушки (реже - 
папы, так как читающие муж-
чины в большинстве «эгои-
стичны», читают исключи-
тельно для себя!). Но это, если 
с книгочеями-родителями по-
везло… 

А в старших классах, по на-
блюдению последних двух-трех 
лет, литературой вне заданной 
программы интересуются и во-
все единицы.

Все эти обстоятельства и 
привели к почину, с которым 
библиотека Старой Калитвы 
выступила в начале прошлого 
года, - почином совершенно 

эксклюзивным: проводить еже-
месячно большие праздники-
встречи со своими читателями, 
назвав их «Читательскими 
именинами». Именно с ро-
дившимися в январе, феврале, 
марте… И так весь год! Цель та-
ких встреч, во-первых, в ожив-
лении культурно-массовой 
работы в новых условиях, когда 
библиотека является отделом 
досугового центра. Во-вторых, 
организация встреч за чашкой 
чая, когда люди чувствуют 
неподдельный интерес к ним, 
явилась попыткой удержать, 
не потерять читателей. Если 
кто и стал забывать дорогу в 
библиотеку, то приглашение 
на праздник, на собственные 
именины, становилось и не-
ожиданным своеобразным 
«путеводителем».

Наша библиотека не одно 
десятилетие имеет своим глав-
ным направлением работы 
литературное краеведение и 
краеведение вообще. Здесь 
в разные годы побывали из-
вестные воронежские писате-
ли: Виктор Будаков, Валерий 
Барабашов, Александр Рома-
хов. Здесь собрано множество 
материалов как об истории 
села, так и о его людях. По-
тому встречи-именины имеют 
еще и краеведческий подтекст. 
Раскрываясь в беседе, иной че-

ловек в непринужденной обста-
новке необычно и увлекательно 
рассказывает не только о себе, 
но и о своём времени.

Гостей - писателей, кра-
еведов, художников, музы-
кантов, талантливых авторов 
поэтических строк - стараемся 
приглашать тоже в качестве 
именинников. Встречи при 
этом получаются и познава-
тельными, и душевными. Та-
ким образом, в течение года 
наши читатели (а некоторые 
стараются не пропускать ни 
одной встречи, что только при-
ветствуется!) смогли увидеть и 
услышать членов Союза писа-
телей России: Василия Жиляе-
ва, Виктора Беликова, Петра 
Чалого. Россошанские худож-
ники Б.Таранцов и А.Кутовой, а 
также искусствовед И.Козлова  
приезжали на день рожде-
ния художника-самородка 
из Старой Калитвы Валерия 

Кравченко. Дружно аплоди-
ровали наши именинники рос-
сошанцам: пианистке Елене 
Пашкевич, представителям 
клуба авторской песни «Ка-
лендарь» Татьяне Воробьевой, 
Сергею Журавлеву и Виктору 
Ашурмамедову, фотожурна-
листам Светлане Паршиковой 
(г.Россошь) и Сергею Венде-
ловскому (с.Новая Калитва), 
певческому трио из соседней 
Новой Калитвы - Раисе Басо-
вой, Наталье Вислогузовой и 
Сергеею Гиевскому, ансамблю 
«Отрада» из дальнего хутора 
Атамановка, местным талан-
там - аккордеонистке и авто-
ру стихов Елене Кунаховой, 
автору-исполнителю Николаю 
Долинскому, солисткам на-
родного хора «Дончаночка» 
Лидии Щербицкой, Любови 
Мельниковой и Ирине Тон-
гушовой, гитаристу Сергею 
Обухову, краеведу Ивану Ха-

ричеву. Новые грани своего 
творчества на наших встречах 
приоткрыли прекрасные авто-
ры стихов Алексей Шаповалов, 
Рита Одинокова, Любовь Ар-
тюхович, Нина Твердохлебова 
(г.Россошь), Зоя Битюкова, 
Людмила Беляева, Татьяна 
Руденко (с.Старая Калитва), 
Марина Венделовская, Еле-
на Боброва, Раиса Козаева 
(с.Новая Калитва), Елена Сте-
пура (х.Атамановка), Валенти-
на Головина (х.Цапково).

В процессе общения про-
изошли открытия и новых 
талантов. Так выяснилось, что 
наш читатель -январский име-
нинник - Виктор Отрешко (в 
прошлом сельский фельдшер, 
все годы - заядлый охотник) 
тоже пишет стихи. Удачно вы-
ражают свои мысли и чувства 
стихами также парикмахер 
Елена Сосновская, домохозяй-
ка Нина Волович и пенсионер-

ка Анна Яковлевна Якущенко. 
А воспитатель детского сада 
ВалентинаЧелядинова еще 
и удивительно тонкая ху-
дожница. Талантливые руко-
дельницы: Нина Дмитриев-
на Семенова, Любовь Дми-
триевна Кривонос,Светлана 
Павловская, Нина Волович и 
Серафима Ляшова - тоже при-
глашались на «Читательские 
именины»: и о себе рассказать, 
и свое искусство продемон-
стрировать. Валерий Крав-
ченко, механизатор, пишущий 
полотна, не однажды знакомил 
со своим творчеством одно-
сельчан и гостей.

На ежемесячные встречи 
наши постоянные читатели, да 
и новые, любопытствующие по-
сетители, приходили не только 
поодиночке, но и семьями. 

Сейчас уже можно ска-
зать, что эксперимент удался! 
Встречи продолжаются и в 
нынешнем году. Людям есть, 
что сказать друг другу, чем 
поделиться. Возрос интерес к 
книгам земляков, побывавших 
в библиотеке, к именам поэтов 
и писателей, прозвучавшим по 
ходу состоявшихся разгово-
ров. А кто-то присмотрел себе 
для души, к примеру, книгу 
стихов Андрея Дементьева, 
которого так самозабвенно 
читала наизусть именинница-
«августовчанка» (её термин) 
Любовь Мельникова. Кстати, 
рожденные в августе были 
столь многочисленны, что при-
шлось из библиотеки пере-
меститься в зрительный зал. 
Своеобразным результатом 
стали взятые читателями книги 
с краеведческих выставок, по 
цветоводству и огородничеству, 
литература духовной тематики. 
И, конечно же, «нарасхват» 
идет книга односельчанина, 
учителя-пенсионера Ивана 
Харичева «Калитва». Потому… 
что все интересное тут и про-
исходит! 

В библиотеку - на именины! 
Культура | С некоторых пор сельские библиотеки входят в состав культурно-досуговых центров. А значит, стали в чем-то работать по-новому

Светлана ЛЯШОВА, 
заведующая Старокалитвенской 
сельской библиотекой.
Россошанский район
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Ни для кого не секрет, что интерес к чтению в послед-
ние годы падает, а читателей теперь принято офици-
ально называть «пользователями». Конечно, любите-
ли серьезного, углубленного чтения еще остались, и 
их не один десяток (перечень фамилий лучших наших 
читателей занял бы здесь немало места!). Но пере-
мены, происходящие в этой сфере с младшим по-
колением, заставляют серьёзно задуматься… Такой 
пример. Как-то пришли дети из средних классов, 
но что именно им задали по внеклассному чтению, 
вспомнить не могут. Звоню преподавателю литера-
туры, а она удивленно: «…А зачем они в библиотеку 
пришли?! Ведь это все в Интернете найти можно, я 
им говорила. Ну да, если только они «вживую» книгу 
захотели увидеть, то, конечно…пусть!»

На очередных именинах в сельской библиотеке.

ЗддРАвООхРАНеНие
«Детские сердца»:  
продолжение следует

В нынешнем апреле команда американских хирургов во 
главе с основателем и директором международного фонда 
«Детские сердца» Вильямом Новаком вновь побывала в 
Воронеже. Во время первого её приезда в ноябре 2013 года 
было прооперировано 12 детей с врождёнными пороками 
сердца. Теперь проведено 14 оперативных вмешательств,  в 
том числе 9 операций сделано малышам до одного года. 

Благодаря высококлассным специалистам из США во-
ронежские хирурги освоили четыре новых вида оператив-
ной помощи, которые ранее делались лишь в федеральных 
кардиохирургических центрах Москвы и Петербурга. 
Программа международного сотрудничества по развитию 
детской кардиохирургии рассчитана на пять лет, и в тече-
ние их намечено 10-12 визитов команды Вильяма Новака 
в наш город. 

Ветераны прошли осмотр
Более семисот инвалидов и участников войны, прожи-

вающих в Борисоглебском районе, прошли диспансерный 
осмотр. Двадцать восемь из них пролечились в стацио-
нарах, 118 прошли амбулаторное лечение, 18 получили 
санаторно-курортное лечение. Итоги этого массового 
мероприятия подвела на встрече в районной организации 
ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных органов заведующая терапевтиче-
ским отделением ЦРБ Елена Майстренко. Она рассказала 
о лечении пожилых людей в первом квартале нынешнего 
года, поделилась планами профилактики и выслушала 
пожелания ветеранов. 

Живите долго
Департамент здравоохранения Воронежской области 

выпустил уникальную книгу, которая окажется нужной 
для десятков тысяч воронежцев. Называется она «Личная 
книга здоровья» и может стать своеобразным «дневником» 
самочувствия человека на протяжении многих лет его жиз-
ни. Издание разработано специалистами-медиками, и оно 
даёт массу сведений о разных заболеваниях, причинах их 
возникновения и эффективном лечении. Артериальная ги-
пертензия, сердечно-сосудистые осложнения, остеопороз, 
сахарный диабет, заболевания щитовидной железы, уроло-
гия.  Или вот всеобщая проблема нашего времени – ожире-
ние. Рассказывается о его типах, осложнениях, приводятся 
таблицы пищевой и энергетической ценности продуктов, 
идёт речь о пользе витаминов и правилах витаминной 
безопасности. Всё это занимательно, красочно, с выдумкой. 
Но книга не только о профилактике патологий. 

Вторая её ценность в том, что каждому, кто хочет про-
жить долго, предоставляется возможность вести записи 
наблюдений за своим здоровьем. После посещения, на-
пример, кардиолога на соответствующей странице этой 
книги её обладатель может сделать запись об уровне АД и 
пульса, изменениях в кардиограмме, рекомендациях врача 
и назначенных препаратах. При гипертонии, бронхиальной 
астме, язвенной болезни, сахарном диабете, других патоло-
гиях результаты обследования и анализы пациент запишет 
на других страницах. То есть при следующем посещении 
поликлиники динамика здоровья будет, как в зеркале. 
Книга  показывает женщинам методику самообследования 
молочных желёз, мужчинам напоминает о необходимости 
анализа ПСА, даётся и подробный план борьбы с многими  
факторами риска.   Словом, авторы ненавязчиво внедряют 
в сознание людей главную мысль: хочешь быть здоровым, 
прикладывай к этому и свои усилия. Издание получилось  
нужное. Проблема теперь в том, как довести книгу до всех 
желающих её иметь. 

Сёстры милосердия учатся общаться 
В один из апрельских дней 25 волонтёров из числа 

студентов факультета сестринского образования Воронеж-
ской государственной медакадемии пришли в областную 
клиническую больницу № 1 на «день милосердия». Они 
побывали в гематологическом, инфарктном, хирургиче-
ском, нейрохирургическом, ожоговом отделениях, то есть 
в тех, где находятся пациенты, требующие особого ухода 
и внимания. Будущие медсёстры с высшим образованием 
не только ухаживали за тяжёлыми больными и давали им 
необходимые советы-рекомендации по качеству жизни по-
сле выписки из больницы. Но самое главное - они учились 
милосердному обхождению с тяжелобольными людьми. 
Учились понимать, как нелегко приходится человеку, за-
пертому в тесном мирке больничной палаты. Как важны 
для него внимание, доброта и сочувствие. 

Как видят ваши глаза?
В областной клинической офтальмологической боль-

нице состоялась межрегиональная научно-практическая 
конференция. Более двухсот врачей офтальмологов Во-
ронежской, Липецкой, Курской областей прослушали 
сообщения по применению современных технологий в 
лечении глазных заболеваний.  Участники конференции 
обсудили новые методики в лечении возрастной маку-
лярной дегенерации сетчатки и в лечении диабетического 
макулярного отёка, узнали о современной диагностике и 
лечении артериитов. Ежегодный сбор офтальмологов в 
Воронеже – это признание заслуг практической медицины 
нашего региона и эффективных разработок специалистов 
кафедры офтальмологии ВГМА. 

Чтобы не было фальсификата 
Ещё в прошлом году департамент здравоохранения 

Воронежской области принял решение о проведении 
крупномасштабной акции, связанной с контролем эф-
фективности и безопасности лекарственных средств на 
территории региона. Такая акция началась с 1 января 2014 
года и продолжалась по 16 апреля. За это время на теле-
фон «горячей линии» поступило 138 обращений граждан, 
касающихся, в основном, лекарственного обеспечения 
льготных категорий населения. Центром контроля каче-
ства и сертификации лекарственных средств проведено 
1409 испытаний медикаментов. С использованием ком-
пьютерных технологий проведён мониторинг качества 
158 106 партий лекарственных средств, в результате чего 
выявлено три случая недоброкачественных препаратов. 
Все они изъяты из обращения. 

Маршрут помощи  
разработал фонд «Выход»

В последние годы правительство Воронежской области 
активно взялось за финансирование и оказание различной 
помощи детям с онкогематологическими заболеваниями, 
проблемами сердечно-сосудистой деятельности и слуха. 
Страдающих ребятишек тысячи, и чтобы в жизнь они 
вышли здоровыми людьми, интенсивная помощь нужна 
уже сейчас. Областная власть хорошо понимает это. При 
этом не забываются и те дети, заболевания которых распро-
странены пока ещё нешироко. В 2013 году детей больных 
аутизмом, например, было в регионе 148 человек, нынче 
их уже 248. Исполнительный директор фонда «Выход», 
который содействует решению проблем аутизма в России, 
Евгения Мишина недавно побывала в Воронеже. Она со-
общила, что фонд разработал «маршруты помощи» этим 
детям, поблагодарила главу региона за внимание к про-
блеме и сказала, что «Воронежская область стала передо-
вой в России в оказании помощи детям с расстройствами 
аутистического спектра». В прошлом году на лечение таких 
детей было выделено из бюджета области 7,4 миллиона 
рублей, нынче запланировано – 8,1 миллиона рублей. 

Борис ВАУЛИН. 
(По информациям пресс-службы департамента  

здравоохранения Воронежской области).

Газета, в частности, сообща-
ет: «Министерство культуры 
РФ в одночасье поменяло 
составы экспертных советов 
по поддержке современного 
искусства. Человеку, далекому 
от «креативного класса», эта 
новость, вероятно, покажется 
дежурной и малозначительной. 
В действительности она - судь-
боносна. От экспертов зависит, 
кто и на какие проекты получит 
финансовую поддержку. А 
значит – что вы, именно вы, 
увидите завтра на сценах или в 
выставочных залах вашего го-
рода. «Культура» поинтересо-
валась, какого рода искусство 
поддерживали упраздненные 
советы? Результаты наших 
изысканий шокируют. Бюд-
жетные средства тратились на 
чернуху, матерщину, порногра-
фию. На все, что развращает 
зрителя, вгоняет его в депрес-
сию, убивает в человеке живые 
чувства, создает образ России 
как страны унылой, мрачной и 
бесперспективной».

И несмотря  на тошнотвор-
ность подобного «креатива»,  

редакция решила целый раз-
ворот – а это четвертая и пятая 
страницы – полностью отдать 
выдержкам из образчиков со-
временных пьес, победителей 
конкурса, проектам молодой 
режиссуры, а также предста-
вила перечень некоммерческих 
организаций, которые получи-
ли гранты в форме субсидий 
для поддержки инновацион-
ных проектов в области со-
временного искусства. Дей-
ствительно, чтобы прочитать 
подобное, нужны немалые 
усилия, а посему  «Культура» 
заранее попросила извинения у 
читателей  за столь «вопиющие 
по уровню пошлости и циниз-
ма» произведения.

В разделе «Перечень неком-
мерческих организаций…» фи-
гурирует и Воронеж. Приведем 
опубликованное полностью: 
«АНО «Театральный фести-
валь для детей и молодежи 
«Большая перемена». Мастер-
класс А.Адасинского. «Метод 
DEREVO» в Воронеже. 

Мастер-класс DEREVO 
состоялся в рамках фестиваля 
для детей «Большая перемена», 
художественным руководите-

лем которого является Эдуард 
Бояков – член экспертного 
совета, присудившего грант 
этому проекту.

DEREVO – российский 
авангардный «театр тела», 
основанный в 1988 году в 
Ленинграде Антоном Адасин-
ским. Для театра характерно 
появление в представлениях 
голой, обритой налысо актри-
сы, парные мужские танцы, 
движения, напоминающие 
беснование или эпилепсию, 
использование «кровавых» 
пятен на телах танцоров… 
Значительная часть аудитории 
мастер-класса – старшеклас-
сники».

«Культура» также сообща-
ет, что подписаны приказы 
о формировании новых экс-
пертных составов. Но при этом 
добавляет: «Их состав тоже не 
идеален…». К слову, в «Новом 
составе экспертного совета по 
отбору некоммерческих орга-
низаций – получателей грантов 
для поддержки  инновацион-
ных проектов в области совре-
менного искусства» сохранил 
за собой место Э.В.Бояков 
– ректор Воронежской государ-
ственной академии искусств.

Вот так. А вы говорите – 
«новый состав»…

То было одно DEREVO, 
теперь, думается, надо ждать 
целую рощу.

У вСех НА СлУхУ

«Минкульт предупреждает…»

Виктор СИЛИН

В одном из последних номеров  общероссийской 
газеты «Культура» на первой странице, что называ-
ется, на открытии, напечатан материал «Минкульт 
предупреждает: современное искусство может быть 
опасно для здоровья россиян». 

Периодически в программе «Пусть говорят» 
показывают семьи и из нашего региона. Разуме-
ется, не от хорошей жизни они появляются на 
телеэкранах. Так, несколько дней назад стать 
героями скандальной передачи довелось 14-
летнему Игорю Трубникову и его 45-летней 
маме-инвалиду из села Воробьёвка.

Когда-то их семья была полной – численно, 
да и вообще полной сил. Но со временем здо-
ровье Светланы Трубниковой становилось всё 
хуже и хуже. Из-за проблем с сосудами у неё 
отнялись ноги, а на нервной почве после этого 

она потеряла зрение. К тому времени отец Игоря 
скончался, старшая сестра занималась своей се-
мьёй, и доля кормильца в прямом смысле этого 
слова легла на плечи 11-летнего мальчишки.

Мать рассказала в телепрограмме, что сын 
её – настоящий мужчина, со всей ответственно-
стью заботящийся о ней. И готовит, и стирает, и 
убирает, и в магазин, и в аптеку ходит, и – куда 
уж без них – уроки делает. А раньше ещё и 
воду из колодца носил – слава Богу, теперь в 
колхозном общежитии, где проживает семья, 
воду наконец провели.

Хоть одной проблемой стало меньше. А 
сколько их ещё осталось…

Кормилец
Житейские истории | Тяжёлая доля семьи из Воронежской 
области поразила зрителей Первого канала
Анастасия БЫРКА

Уже в четвёртый раз прохо-
дил в этом городе международ-
ный театральный фестиваль 
«Смоленский ковчег». На этот 
раз он собрал 12 коллективов. 
Свои спектакли показали 
труппы из России, Беларуси, 
Израиля, Швеции, Польши. 
Борисоглебцы привезли свою 
«Королеву красоты» в поста-
новке Заслуженного артиста 
России Адгура Кове. Приехал 
в Смоленск и режиссёр. 

Для смоленцев в этом спек-
такле была некоторая до-
полнительная интрига, ведь у 
них есть собственная версия 
этой пьесы ирландца Марти-
на Макдонаха. Конкуренцию 
на чужой сцене «Королева» 
из Борисоглебска выдержала 
достойно. Спектакль наших 
земляков был очень тепло 
принят и зрителями, и жюри. 
Особенно отметила публика 
актёрскую работу главного ре-
жиссёра труппы Анны Бонда-
ренко, сценографию Владис-

лава Калужского и, конечно, 
режиссёрскую работу. 

Как рассказала «Комму-
не» директор театра имени 
Н.Г.Чернышевского Наталья 
Авдеева, борисоглебцы прове-
ли в Смоленске два дня. Они 
нашли время, чтобы прогу-
ляться по городу, посмотреть 
постановки коллег и найти 
новых друзей. С театром 
«Матара» из израильского 
города Ариэль сейчас ведут-
ся переговоры об обменных 
гастролях. 

Ковчег для «Королевы» 
Фестиваль | Борисоглебский драматический театр имени 
Н.Г.Чернышевского вернулся из Смоленска
Виталий ЧЕРНИКОВ
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Совет директоров ОАО «Спецстроймехани-
зация» извещает Вас о том, что 02 июня 2014 
года в 14 часов 00 минут по местному времени 
по адресу: г. Воронеж, уд. Дорожная, дом 6, со-
стоится годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Спецстроймеханизация» в форме со-
брания (совместного присутствия).

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие в годовом Общем собрании 
акционеров ОАО «Спецстроймеханизация», 
– 19 мая 2014 года.

Повестка дня годового  
Общего собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета ОАО «Спец- 
строймеханизация» за 2013 год, годовой 
бухгалтерской отчётности ОАО «Спецстрой-
механизация», в т. ч. отчётов о прибылях и 
убытках (счетов прибылей и убытков) за 
2013 год.

2. Распределение прибыли и убытков по 
результатам 2013 года.

3. Избрание членов Совета директоров ОАО 
«Спецстроймеханизация».

4. Избрание членов ревизионной комиссии 
ОАО «Спецстроймеханизация».

5. Утверждение аудитора ОАО «Спецстрой-
механизация».

6. Избрание членов счетной комиссии ОАО 
«Спецстроймеханизация».

Регистрация участников годового Обще-
го собрания акционеров ОАО «Спецстрой-
механизация» производится по адресу:  
г. Воронеж, ул. Дорожная, дом 6.

Начало регистрации участников собрания: 
02 июня 2014 года в 13 часов 30 минут.

При регистрации  необходимо иметь 
при себе:

документ, удостоверяющий личность (па-
спорт);

для представителя акционера – также до-
веренность на право участия в собрании акцио-
неров и (или) документы, подтверждающие 
его право действовать от имени акционера без 
доверенности.

Акционеры могут принять участие в 
годовом Общем собрании акционеров и прого-
лосовать по вопросам повестки дня годового 
Общего собрания досрочно путем направления 
заполненных бюллетеней по почте, либо путем 
личной сдачи заполненных бюллетеней.

Адрес для направления заполненных 
бюллетеней: 394038, г. Воронеж, ул. Дорож-
ная, д. 6.

Адрес для сдачи заполненных бюллете-
ней: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Бюллетени акционеров – физических лиц 
должны быть подписаны лично.

С информацией (материалами), предо-
ставляемой при подготовке к проведению 
годового Общего собрания акционеров Обще-
ства, можно ознакомиться в период с 12 мая 
2014 года по 02 июня 2014 г. включительно 
с 10 часов 00 минут до 16 часов 00 минут по 
рабочим дням по адресу: 394038, г. Воронеж, 
ул. Дорожная, д. 6.

Совет директоров ОАО  
«Спецстроймеханизация».

Телефон для справок: (473) 263-95-63.

Открытое акционерное общество 
«Спецстроймеханизация» 

Российская Федерация, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового Общего собрания акционеров 

ОАО «Спецстроймеханизация»

Собрание акционеров  в форме совместного 
присутствия состоится 28 мая 2014г. в 16 час.  
00 мин. по адресу: 394071, г.Воронеж, ул.20-летия 
Октября, д.59 (здание столовой, конференц-зал, 
3-й этаж).

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового отчёта, годовой бух-

галтерской отчётности, в том числе  отчёта о фи-
нансовых результатах за период с 01 января по 31 
декабря 2013 года, а также распределение прибыли 
по результатам 2013 финансового года.

2. О  размере дивидендов по акциям каждой ка-
тегории (типа),форме их выплаты, даты, на которую 
определяются лица, имеющие право  на получение 
дивидендов по результатам деятельности Общества 
за 2013 год.

3. Утверждение  аудитора Общества.

4. Утверждение Устава Общества в новой ре-
дакции.

5. Избрание  Совета директоров Общества.
6. Избрание Ревизионной комиссии Общества.

С материалами собрания  акционеры могут 
ознакомиться в рабочие дни  в период  с 26 по 28 
мая 2014г.  с 9.00 до 16.00 по адресу: 394071, 
г.Воронеж, ул.20-летия Октября, д.59

Список  акционеров для участия в собрании  бу-
дет составлен  по состоянию на 27 апреля  2014г. 

Регистрация участников будет проводиться  в 
15.00  в день и по месту проведения собрания.

Для   регистрации  участникам  при себе иметь  
следующие документы:

- акционеру общества:  паспорт;
- представителю акционера: паспорт и доверен-

ность.    

Открытое акционерное общество «Электроприбор»
расположенное по адресу: 394071, г.Воронеж, ул.20-летия Октября, д.59,

сообщает о проведении

ОчереднОгО сОбрания  акциОнерОВ

Форма проведения – очная.
Дата, время и место проведения – 22 мая 2014 года в 11.00 

по адресу: г.Воронеж, ул. Орджоникидзе , д.6.
Начало регистрации участников собрания в 10.00.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем 

собрании акционеров, составлен по состоянию реестра на  
23 апреля 2014 года.

Повестка дня:
1. Избрание счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках (счета 
прибылей и убытков общества) за 2013 год.

3. Избрание членов Совета директоров общества.
4. Избрание членов Ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.

С информацией по проведению общего собрания можно озна-
комиться по адресу: г.Воронеж, ул.Орджоникидзе, дом 6.

Телефоны: 255-59-72, 255-36-64.
Совет директоров оао «Кожгалантерея».

открытое акционерное общество «Кожгалантерея» проводит 

годовое общее собрание акционеров

Теории и методики легкой атлетики – 0,25 профессора; 
1,0 доцента.

Теории и методики гимнастики, стрельбы и адаптивной 
физической культуры – 1,0 профессора; 1,0 профессора; 
0,25 профессора; 1,0 доцента; 1,0 старшего преподавателя. 

Теории и методики единоборств – 1,0 старшего пре-
подавателя; 0,75 старшего преподавателя; 0,25 препо-
давателя.

Теории и методики спортивных игр – 1,0 профессора; 1,0 
доцента; 1,0 старшего преподавателя, 1,0 преподавателя.

ВНимаНие: кОНкуРс!
ФГБОУ ВПО «Воронежский государственный институт физической культуры»

ОбъяВляеТ кОНкуРс 
на вакантное замещение должности по кафедрам:

срок подачи заявлений – до 24 мая 2014 года. контактный телефон отдела кадров  8 (473) 252-15-17.

Теории и методики физической куль-
туры, педагогики и психологии – 0,25 про-
фессора; 0,75 доцента.

Гуманитарных дисциплин, русского и 
иностранного языков – 0,5 доцента (русский 
язык); 0,5 доцента (иностранный язык).

медико-биологических дисциплин – 1,0 
профессора; 1,0 доцента.

математических и естественно-научных 
дисциплин – 0,75 старшего преподавателя.

комиссия по ВыбОрам ректОра ФгбОУ ВПО 
«Воронежский государственный институт физической культуры» 

информирует о начале процедуры выборов ректора института
Начало выдвижения кандидатур на должность ректора – 09 час. 00 мин. 23.04.2014г.
Окончание выдвижения кандидатур на должность ректора – 17 час. 00 мин. 23.05.2014г.
Документы подаются кандидатами через канцелярию института по адресу: 394036, г. Во-

ронеж, ул. Карла Маркса, 59, кабинет № 207.
С информацией о необходимых документах, порядке их предоставления и порядке осущест-

вления процедуры выборов ректора можно ознакомиться в соответствующем разделе на сайте 
института в сети Интернет по адресу: www.vgifk.ru,  а также на доске объявлений института по 
адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 59.

ОАО «Хреновской конный завод» 
приглашает всех желающих на конноспортивные соревнования, 

посвящённые празднованию Дня Победы. 
В программе: рысистые бега, конкур, конноспортивные игры, катание на лошадях. 

Соревнования состоятся 9 мая 2014 года в 12 часов 00 минут  
на ипподроме Хреновского конного завода по адресу: Воронежская область,  

Бобровский район, с. Слобода.
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ВОКРУГ СПОРТА

Объединяющие центры
В нынешнем году в Воронежской области будут 
сданы в эксплуатацию 62 спортивных объекта, 
и в каждом районе появится свой современный 
физкультурно-оздоровительный комплекс. 

По словам врио главы региона Алексея Гордеева, после 
сдачи в эксплуатацию ФОКи становятся своеобразными 
объединяющими центрами для местных жителей, и в пер-
вую очередь для молодёжи.

Надо сказать, что спортивные комплексы в Воронеж-
ской области возводятся при активной поддержке из феде-
рального бюджета, в рамках реализации ФЦП «Развитие 
физической культуры и спорта в Российской Федерации 
на 2006-2015 годы».

Для школьников и взрослых
к началу нового учебного года планируется от-
крыть два новых физкультурно-оздоровительных 
комплекса в Панинском и Эртильском районах.

В инфраструктуру панинского ФОКа войдёт универ-
сальный игровой зал, помещение для занятий силовыми 
видами спорта, тренажёрный зал. Открытие спортивного 
объекта намечено на 1 сентября.

По аналогичному проекту строится ФОК и в Эртиле. 
Работы здесь также должны завершиться к концу лета. 
Заниматься на базе спорткомплексов смогут как взрослые, 
так и школьники.

ФОКи возводятся в рамках реализации Федеральной 
целевой программы «Развитие физической культуры и 
спорта в Российской Федерации на 2006-2015 годы». 

галина рОХмин.

ФУТбОЛ

максим СКВорЦоВ

21 апреля воронежцы играли в Тамбове, и матч был 
довольно сложным. Главному тренеру команды Алексан-
дру Корешкову вновь пришлось тасовать состав: у кого-
то остались незалеченными травмы, у кого-то перебор 
предупреждений. На футбольное поле игроки «Факела» 
вышли в следующем составе: Криворучко, Строев, Буты-
рин, Тимошин (Ревякин, 64), Гарбуз, Нежелев (Шарипов, 
83), Дубровин, Альшин, Соколов (Скрыльников, 89), По-
гребняк (Щеголев, 90 +3), Антипенко.

От игры в два нападающих Корешков не отказался, 
но усилил оборону, ослабив центральную зону. Мы 
увидели четырех защитников и четверых хавбеков. В 
предыдущем матче «оборонцев» было всего трое, зато 
полузащитников – как раз квинтет. Нельзя не отметить, 
что свою первую минуту в официальном матче команд 
мастеров сыграл продолжатель династии Щеголевых - 
Евгений. Его дед, тоже Евгений, но только уже давно 
Алексеевич, является непоколебимым рекордсменом 
по выступлениям за воронежский «Труд» - более 450 
матчей провел за родную команду, а отец - Александр, 
ни много ни мало чемпион страны в составе столичного 
«Спартака». 

Но вернемся к поединку «Тамбов» - «Факел». Уже на 3-й 
минуте матча форвард «Тамбова» Свистунов, в прошлом 
году надевавший сине-белую футболку «Факела», оказал-
ся с глазу на глаз с вратарем воронежцев Криворучко, но 
не смог переиграть его в ближнем бою, а спустя пять минут 
голкиперу хозяев Куликову пришлось спасать свою ко-
манду после выстрела Нежелева в ближний угол. На этом 
лимит опасных моментов первого тайма был исчерпан. Но 
стоило только начаться второму, как подключившийся в 
атаку защитник гостей Тимошин точно пробил головой 
после навеса Соколова. Очень приятно констатировать тот 
факт, что воронежцы на этом не остановились, а вскоре от-
личился и полузащитник воронежской команды Альшин, 
замкнувший точную передачу Нежелева, и счет стал 2:0 в 
пользу «Факела». По ходу дела отметим, что и Тимошин, 
и Альшин забили свои первые голы в составе воронежской 
команды. 

А что же нападающие? Их было на поле двое - Погреб-
няк и Антипенко, но оба скромно «промолчали». Уже в 
добавленное арбитром время еще раз отличился Альшин, 
но на этот раз со знаком минус. Он в своей штрафной пло-
щадке грубо обошелся с Хабаровым, и мяч был установлен 
на 11-метровую отметку. Пенальти в ворота «Факела» 
взялся бить Спицын, но Криворучко в эффектном броске 
«намертво» поймал мяч. «Факел» одержал победу, обо-
гнал подмосковного «Витязя», вышел на чистое второе 
место, но к лидирующему «Соколу» так и не приблизился. 
Саратовцы крупно выиграли в Москве у «Спартака-2» и 
продолжают удерживать преимущество в пять очков. Их у 
волжан на сегодняшний день 50, у воронежцев - 45. 

Лискинский «Локомотив» заработал три очка, не вы-
ходя на футбольное поле из-за того, что его соперник, 
«Металлург» (Старый Оскол), из-за финансовой несо-
стоятельности снялся с соревнований.

26 апреля «Факел» дома сразится с «Витязем», а ли-
скинский «Локомотив» будет играть в Калуге.

Результаты матчей 22-го тура. «Спартак-2» (Москва) 
- «Сокол» (Саратов) 0:3, «Орел» (Орел) - «Металлург» 
(Выкса) 0:1, «Металлург» (Липецк) - «Подолье» (По-
дольский район) 1:2, «Локомотив» (Лиски) - «Металлург» 
(Старый Оскол) 3:0 (+ : -), «Витязь» (Подольск) - «Зенит» 
(Пенза) 1:2, «Динамо» (Брянск) - «Звезда» (Рязань) 1:1, 
«Авангард» (Курск) - «Калуга» (Калуга) 0:1.

По лезвию бритвы
что «Факел» ходит по лезвию бритвы, знают все во-
ронежские любители футбола. Любая ничья, не го-
воря уже о поражении, смерти подобна. два шага 
уже сделаны, ни одной капли крови не потеряно, 
но лезвие острое, а впереди ещё восемь шагов, и 
их необходимо пройти уверенно. 

Над изданием работала ре-
дакционная коллегия комис-
сии по восстановлению прав 
реабилитированных жертв 
политических репрессий Во-
ронежской области. Председа-
тель редакционной коллегии 
– вице-спикер регионального 
парламента и руководитель 
комиссии Ирина Транькова. 

Подготовка выпуска заняла 
три года. Финансирование 
издания осуществлялось из 
регионального бюджета. Тираж 
составил 500 экземпляров. В 
первом томе опубликованы дан-
ные о пяти тысячах воронеж-
цев, политрепрессированных в  
30-40-х годах. Всего в Госархи-
ве общественно-политической 
истории Воронежской обла-
сти хранится около 37 тысяч 
архивно-следственных дел 
на более чем 47 тысяч лиц. В 
книге опубликованы краткие 
сведения, более подробную ин-
формацию о каждом репресси-

рованном родственники могут 
узнать в Госархиве. 

По словам Ирины Транько-
вой, несмотря на небольшой 
тираж, Книга памяти будет 
направлена адресно – в библио-
теки Воронежа и райцентров, 
образовательные учреждения, 
доступна для всех желающих 
познакомиться с исторически-
ми сведениями.

В работе над изданием при-
нимали участие сотрудники 
архивных учреждений региона, 
архивов УФСБ России и ГУ 
МВД России по Воронеж-
ской области, прокуратуры, 
краеведы, члены историко-
просветительской организа-
ции «Мемориал», поисковые 
организации. 

На этот год намечено из-
дание второго тома и, по мере 
подготовки материала и фи-
нансовых возможностей, тре-
тьего тома Книги памяти. 

- Благодаря этой книге ты-
сячи воронежцев смогут узнать 
о судьбе своих близких и зем-

ляков. Многих из них уже нет 
в живых, но живы их дети и 
внуки, для них и создается эта 
книга.  Очень важна память об 
этих страшных событиях, ведь 
никакие высшие идеалы не мо-
гут быть оправданы убийством 
своих граждан, - отметила Ири-
на Транькова.

В 2014 году продолжится по-
исковая работа. По словам руко-
водителя поискового объедине-
ния «Дон» Михаила Сегодина, в 
мемориальной зоне «Дубовка» 
определены семь расстрельных 
ям, из которых предстоит экс-
гумировать останки 200-300 
расстрелянных в 1930 годы. 

После презентации Книги 
Памяти члены комиссии по 
восстановлению прав реабили-
тированных жертв политиче-
ских репрессий Воронежской 
области подвели итоги кон-
курса исследовательских  работ 
среди школьников в рамках 
проекта «Память». Десяти по-
бедителям Ирина Транькова 
вручила дипломы.

Скорбные 
страницы истории
Событие | В Воронежской областной думе состоялась  
презентация первого тома Книги памяти жертв политических 
репрессий Воронежской области

Во время презентации Книги памяти.

алексей ПеТроВ

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСТВИя

Откуда граната  
в деревне взялась?  

По сообщению следственного управления 
по Воронежской области вчера в одном из 
жилых домов села морозовка Россошанского 
района прогремел взрыв. 

По предварительным данным, взорвалась 
боевая граната. Что явилось причиной взрыва 
и откуда боеприпас появился в селе, пока 
неизвестно. От взрыва погибли хозяин дома 
и его тёща. Супруга убитого с телесными 
повреждениями доставлена в больницу. На место 
происшествия выехала следственная группа во 
главе с руководителем Управления генералом 
Николаем Третьяковым. По результатам 
доследственной проверки будет принято 
процессуальное решение.

рабовладельцу  
«засветило» четыре года 

«коммуна» не раз уже упоминала об этой 
криминальной истории. 

Житель села Парусное Новоусманского 
района 34-летний Сурик Броян задумал стать 
богатым человеком и решил использовать для 
этого труд рабов. Звучит дико, но это так. Его 
жертвами стали четверо мужчин, которых хозяин 
фермы крупного рогатого скота силой захватил на 
автомагистрали «Дон». Броян вместе со своими 
охранниками присматривали там бомжей, за-
талкивали в автомобиль, привозили на ферму и 
заставляли бесплатно работать, а при неповино-
вении – били. Чтобы заглушить их крики, засовы-
вали им в рот пучки соломы и сажали на цепь. 

Когда наконец слухи об этом ужасе дошли 
до власти, на ферму прибыли полицейские и 
обнаружили там полтора десятка работников, 
бывших на положении рабов. Было следствие, 
суд и приговор: пять с половиной лет лишения 
свободы условно. Естественно, прокуратура 
опротестовала такое непонятно мягкое наказа-
ние, и после долгой волокиты Новоусманский 
районный суд стал рассматривать это дело 

вновь. По непонятным причинам уголовное дело 
почему-то решили «маскировать» от прессы и  о 
дате его рассмотрения журналистам старались 
не сообщать. 

Новый суд назначил рабовладельцу Брояну 
четыре года колонии общего режима. Приговор, 
наконец,  вступил в законную силу. 

Фальшивкой долг  
вернуть решила

В феврале на улице села каширское 46-лет- 
няя Нина Хренова нашла 1000-рублёвую ку-
пюру. 

На радостях в магазин побежала, но продавец, 
проверив деньги, сказала, что это подделка и 
купюру надо отнести в полицию. Однако Хре-
нова, вспомнив, что должна соседке 1000 рублей, 
отнесла фальшивку ей. Обман раскрылся через 
пару часов, когда соседка пришла с этой под-
делкой в тот же самый магазин, куда до этого 
приходила «смекалистая» женщина. Продавец и 
рассказала обманутой о хитрости её соседки. Вот 
и оказалось, что вместо добровольного прихода 
в полицию Хренову привезли туда сами стражи 
порядка. Каширский районный суд приговорил 
её к двум годам лишения свободы условно.

способам дачи взяток  
теперь учить некому 

сотрудники прокуратуры Воронежа случай-
но обнаружили в интернете сайты, на которых 
были опубликованы способы дачи взяток рос-
сийским должностным лицам. 

Оказалось, что сайты зарегистрированы на 
территории США и Нидерландов, а значит,  при-
влечь их организаторов к уголовной ответствен-
ности невозможно. Тем не менее, чтобы пресечь 
распространение незаконной информации, про-
куратура предъявила в суд иски к трём операто-
рам, оказывающим услуги связи на территории 
Воронежа. Подобные исковые заявления были 
предъявлены в Воронежской области впервые, 
все они удовлетворены судами города.

геннадий никОЛаеВ.

Своё  
воронежское 
интернет-
телевидение! 

ВклЮЧаЙСЯ!

Свободный Воронежский 
Интернет-Канал

www.свик-тв.рф
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.


